



NOTA DE PRENSA

6 de junio de 2023

Presentación de la Memoria Económica

LA CRISIS INFLACIONARIA Y LA GUERRA DE UCRANIA MARCARON LA ACCIÓN SOCIAL DE CÁRITAS DIOCESANA DE TOLEDO EN 2022

La entidad destinó el año pasado más de 5 millones de euros, atendiendo directamente a 13.354 personas directamente y se beneficiaron 36.483 personas en toda la Archidiócesis de Toledo.

El arzobispo de Toledo, don Francisco Cerro Chaves, acompañado por el director de Cáritas Diocesana de Toledo, José Luis González, y el administrador, Ramón Martín, han presentado este martes en Toledo en el Salón de Concilios del Arzobispado la Memoria Económica de la entidad de 2022, el primer año gestionado por el actual equipo directivo y que ha estado marcado por la persistente crisis inflacionaria que afectó tanto a las familias y personas que se atienden en Cáritas como a la actividad de la propia entidad. Esta crisis económica se ha visto sumamente agravada por la Guerra en Ucrania, que incide especialmente en la economía de todas las personas, especialmente las más vulnerables que sufren la pobreza y la exclusión social y también ha incidido en las donaciones que llegaron en 2022 a Cáritas Diocesana de Toledo pues el 90% de todas las donaciones económicas que recibió la entidad el año han ido destinadas al conflicto de Ucrania, a través de Cáritas Española, dedicando más de 262.000 €.

En su intervención el arzobispo de Toledo ha informado que en 2022 Cáritas Diocesana de Toledo atendió a 13.354 personas directamente y se beneficiaron 36.483 personas. Según don Francisco Cerro Chaves “esta memoria supone un ejercicio de responsabilidad, de gratitud, de testimonio y de transparencia”.

En el año 2022, tal y como ha señalado el señor arzobispo, ha puesto una vez más de manifiesto cómo Cáritas siguió dando respuesta a pobrezas como la crisis migratoria, donde programas como el Cáritas Integra, de acompañamiento a migrantes, o los Alojamientos de Urgencia, han crecido considerablemente; o las personas sin hogar que necesitan una vivienda y una oportunidad para salir adelante”. La Iglesia de Toledo ha estado cerca y al lado de la mujer y sus hijos que sufre la violencia o que está amenazada por la cultura del aborto.

Por su parte el director de Cáritas Diocesana de Toledo, José Luis González, ha comentado que “el año pasado en el equipo directivo fue un año de conocimiento de la realidad de Cáritas Diocesana de Toledo de este equipo directivo, tanto interna como externa; de análisis y reflexión de cada uno de los programas y su financiación; así como del diseño de medidas de contención del gasto y de ahorro, y de una reconfiguración de un equipo de trabajadores unidos, comprometidos y con identidad de Iglesia”

También se ha implantado el Plan de Igualdad, se ha creado el Portal de Transparencia que se puede consultar en la web www.caritastoledo.com y se ha conformado el Equipo Motor de Voluntariado, con el objetivo de cumplir uno de los mandatos del señor arzobispo al equipo directivo, el de animar la creación de Cáritas Parroquiales y el voluntariado en la Archidiócesis de Toledo.

Como novedad, ha informado José Luis González, se ha creado el Departamento de Gestión de Proyectos, para mejorar la coordinación y justificación de los proyectos que cuentan con financiación pública, y para la búsqueda de nuevas vías de financiación.

Programas de Cáritas

Por lo que se refiere a los programas de Cáritas Diocesana de Toledo en 2022 había 43 programas divididos en 9 áreas de trabajo y dos departamentos específicos. Para dar respuesta a las distintas pobrezas (incluyendo la empresa de inserción Inserta Toledo) destinó 5,1 millones de euros en dar respuesta a las distintas pobrezas que se dieron en la Archidiócesis de Toledo, como la falta de hogar, las necesidades básicas, la falta de vivienda (uno de los grandes problemas), las adicciones, la acogida de migrantes, las mujeres víctimas del aborto, la violencia hacia la mujer, la falta de empleo o el empleo precario, la pobreza espiritual, etc...

Según el director de Cáritas Diocesana de Toledo, que cuenta con 137 Cáritas Parroquiales y 2 Interparroquiales, en relación a las demandas más comunes continúan siendo las relacionadas con la vivienda (pago de suministros), la necesidad

de regularización para las personas migrantes, la petición de alojamientos de urgencia y el suministro de los productos básicos (alimentación).

En todos los programas y áreas de Cáritas Diocesana de Toledo se constata que hay una pobreza a la que tenemos que hacer frente” pero que no tenemos ni medios ni recursos, y las administraciones tampoco dan respuesta, que es la salud mental”. Por este motivo ha crecido el número de personas con patologías relacionadas con la salud mental grave, y que no solo llegan a los Centros de Personas sin Hogar sino también a Hogar 2000, que en los últimos años ha cambiado el perfil de las personas que acoge, estando en una situación mucho más deteriorada.

También Cáritas Diocesana de Toledo, que cuenta con 1.191 voluntarios, ha constatado un aumento del número de personas migrantes, motivado por las olas migratorias de países procedentes de Latinoamérica, como Colombia ..., teniendo que incrementar un nuevo alojamiento de urgencia en Toledo, contando en la actualidad con cuatro.

Datos económicos y auditorías

El administrador de Cáritas Diocesana de Toledo, Ramón Martín, ha destacado que “Cáritas presenta las cuentas tras haber realizado una auditoría de cuentas que acaba de concluir, y les anuncio que, por segundo año consecutivo, obtenemos un informe de auditoría favorable sin salvedades, que quedará registrado en nuestra web, junto con las Cuentas Anuales, en los próximos días”, porque según el administrador, “el objetivo de este equipo es impulsar la transparencia, la calidad y el control del gasto en todos los recursos. Cada euro que se entrega a Cáritas, cada euro que se dona se gestiona de forma eficaz”. Además, ha comentado que “en los próximos días rendiremos las cuentas al Sr. Arzobispo, presidente de Caritas Diocesana, tal y como marcan nuestros Estatutos de organización y funcionamiento.

Asimismo, ha hecho referencia al difícil contexto económico que ha afectado a las cuentas de la entidad Presentamos esta memoria en un contexto difícil que ha afectado a las cuentas de Cáritas “pues la inflación nos ha afectado a todos, tanto en la subida de los sueldos, en los gastos de los centros y recursos de Cáritas como en las peticiones de las personas que llegan a Cáritas que requieren más ayudas económicas”.

El programa con mayor inversión ha sido el de salud (donde se enmarca Hogar 2000 que cuenta con financiación de la Fundación Sociosanitaria de Castilla-La Mancha en un elevado porcentaje-, con 929.474, euros; seguido de las Personas sin Hogar que destinamos 658.234 euros y Acogida y Asistencia con 606.462 euros. A la promoción del empleo dedicamos 457.333,82 euros y la atención de migrantes, cerca de 160.000 euros.

El administrador de Cáritas Diocesana de Toledo ha hecho referencia a algunas iniciativas de control de gasto y tesorería. En este sentido ha explicado que se ha establecido un presupuesto limitativo en todas las áreas, con el imprescindible rigor

en las cuantías estimadas e implicación de los coordinadores, y todo el personal de Cáritas. También el control y revisión del presupuesto ejecutado con carácter constante (mensual) y supervisión trimestral por el equipo directivo. Asimismo, la racionalización de las comunicaciones corporativas y los contratos de suministro de electricidad, así como la revisión de las pólizas de seguros contratados (edificios, viviendas, eventos...). Y, por último, la implementación de medidas de ahorro en los centros, enfocadas a mantener las prestaciones reduciendo el gasto corriente.

Por lo que respecta a los ingresos, las fuentes de financiación privada representaron el 55% y las fuentes de financiación pública el 45%. Ramón Martín ha manifestado que “desde el año 2017 la tendencia de la financiación en Cáritas es que fuese la financiación privada la que mayor peso tuviera en la financiación total, con las aportaciones de donantes, de la Iglesia, de empresas, legados y campañas. Ya se ha conseguido”. En este sentido, ha reiterado el agradecimiento a todas las empresas, parroquias, asociaciones, socios y donantes que se suman a participar, a construir, a pertenecer a un gran grupo humano de personas implicadas de forma activa en la construcción del bien común. En relación a los socios y donantes, hay 674 y 1301 donantes.

En la financiación pública los ingresos procedieron de la Junta de Comunidades, Fundación Sociosanitaria de Castilla-La Mancha, del Gobierno Español, del Fondo Social Europeo, de la Diputación de Toledo, de la Agencia Tributaria, de Cáritas Española, del Ayuntamiento de Toledo, del Ayuntamiento de Talavera, del Ayuntamiento de Illescas, del Ayuntamiento de Ontígola, Ayuntamiento de Sonseca y Ayuntamiento de Mocejón.

Día de la Caridad

Por último, ha animado, con motivo del Día de la Caridad, a colaborar económicamente con Cáritas Diocesana de Toledo que se celebra con el lema “Tú tienes mucho que ver”. “Porque –según Ramón Martín- tenemos que ver todos con las necesidades de los más vulnerables, aumentan las necesidades de ayuda para la vivienda, para los tratamientos médicos, para las personas sin hogar, para nuestros hermanos migrantes, para la violencia hacia la mujer...”.

Se pueden realizar donaciones a través de www.caritastoledo.com o por las diferentes vías que se presentan por los medios de comunicación de Cáritas Diocesana de Toledo.

Gabinete de Comunicación
Mónica Moreno
Cáritas Diocesana de Toledo
Comunicacion.cdtoledo@caritas.es
Móvil: 638895819